

C. Morency 87 2



L'ECHO

DE

LA SAINT - JEAN - BAPTISTE

[UNO JUNCTI VINCULO]

Journal National, Historique et Littéraire.

REDIGÉ EN COLLABORATION.

ADMINISTRATION: RICHEMONT L. DE MARTIGNY.

Avis de l'Administration.

L'Echo est publié le jeudi de chaque semaine.

L'abonnement est d'une piastre par an (\$1.) pour le Canada et les Etats-Unis.

Les annonces se traitent de gré à gré avec l'administration.

L'Echo étant destiné à parvenir dans toutes les paroisses du pays et les différents Etats de l'Amérique où se groupent les Canadiens, les marchands, les industriels et tous ceux qui ont intérêt à faire connaître leur genre d'affaires au public sont sûrs que leurs annonces passeront sous les yeux de milliers de personnes.

Toutes les communications relatives aux affaires sont adressées à l'administration.

Les communications ayant plus particulièrement pour objet la partie littéraire du journal sont adressées à la rédaction.

Bureaux de *L'Echo*, rue Saint-Lambert, 13.

Bureaux de renseignements.

L'administration de *L'Echo* tient dans ses bureaux des registres à la disposition de tous les Canadiens des Etats-Unis.

A leur arrivée à Montréal, ils sont priés de venir inscrire leurs noms et adresses dans ces registres.

Les sociétaires de Montréal qui ont des parents et des amis de l'autre côté des lignes pourront, en se donnant la peine de consulter ces registres, s'assurer si quelqu'un des leurs est à la ville, et apprendront en même temps, où on peut le trouver.

—o—

Naissances, Mariages, Décès.

L'Echo publiera gratuitement les annonces des naissances, mariages et décès qui surviendront dans les familles des sociétaires de la Saint Jean-Baptiste de tout le pays.

Les événements de cette nature qui arrivent chez nos frères des Etats-Unis seront

aussi recueillis avec soin et publiés dans notre feuille.

La grande famille canadienne pourra ainsi suivre partiellement de l'œil, pour ainsi dire, le mouvement de sa population.

Bibliothèque Nationale.

L'édifice que la société Saint-Jean-Baptiste a l'intention de faire construire contiendra, cela va sans dire, une bibliothèque.

Cette bibliothèque, il en faut poser les fondements.

Vous vous y prenez bien d'avance, poura-t-on nous dire.

Pas le moins du monde. Une bibliothèque ne se forme pas en un jour.

Il faut des années pour réunir une collection d'ouvrages sur toutes les matières.

Voilà pourquoi *L'Echo* commence d'agiter cette question dès sa première apparition en public.

Nous n'avons pas l'intention de faire de longues et belles phrases sur l'importance d'un tel sujet.

La chose serait superflue; du reste, tout le monde étant convaincu que, sans bibliothèque, notre monument national serait incomplet.

Cependant, il faut commencer le mouvement, l'animer, l'accentuer.

L'Echo donne la première poussée à la boule et voici comme il procède.

Tous ceux qui ont écrit, qui ont publié des livres, des traités, des pamphlets, des brochures, etc., sur n'importe quelle matière, sont instamment priés de nous faire parvenir un exemplaire de leur œuvre.

Ce sera le noyau—ce sera la boule de neige qui ira toujours grossissant *vires acquirit cundo*.

Un ambassadeur canadien-français en France.

Les grands journeaux démocrates des Etats-Unis annoncent avec raison que le

nouveau président Cleveland n'a été élu que par le *vote Canadien français*.

Nous sommes heureux et fiers de l'influence que nos compatriotes ne cessent d'acquérir dans l'Amérique. Tous nos articles, nos livres, nos actions depuis 1864 n'ont cessé de revendiquer nos droits à être la France Américaine, et nous applaudissons hautement à tout ce qui peut honorer et grandir notre race sur le libre sol d'Amérique.

Le président Cleveland sera-t-il reconnaissant de ce que le Canada français et ses fils ont fait pour lui? Nous n'en doutons pas un instant.

L'occasion va se présenter pour lui de montrer qu'il sait se souvenir. Il va y avoir bientôt des changements importants faits à l'ambassade des Etats-Unis en France. Pourquoi les nôtres n'occuperaient-ils pas à Paris quelques-uns de ces hauts postes diplomatiques? Nous avons aux Etats-Unis assez de Canadiens-Français, au sénat et dans les assemblées délibérantes, pour nous représenter dignement dans la diplomatie et dans le corps consulaire américain. Nous sommes persuadés qu'ils rempliraient avec tact et avec honneur ces hautes situations.

Nous soumettons ce vœu fort raisonnable à nos confrères français de la presse américaine. Nous ne doutons pas qu'ils se fassent un plaisir de développer notre idée et d'en assurer le succès. Sans aucun doute ils applaudiront aux légitimes espérances et aux justes ambitions d'un petit peuple qui n'était pas grand chose il y a 124 ans, mais qui compte aujourd'hui dans l'équili-